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臺南市政府研究發展考核委員會議紀錄 

會議時間：112年 7月 3日(星期一)下午 2時 

會議地點：永華市政中心 6樓簡報室 

主 持 人：黃市長偉哲 

出席人員：如簽到表                     紀錄：王怡文 

壹、 主席提示 

一 、研考委員能對於城市未來的發展提供很好的建議，市

府團隊將委員建議轉化為具體可行政策規劃並執行，

研考會則督導、管考各機關落實，避免有「會而不議、

議而不決、決而不行」之無效率情形。因此，亟須來

自各界委員提供寶貴建議，激發市府團隊產生可行的

城市治理計畫，再次感謝各位委員撥冗前來與會。 

二 、近日臺南登革熱疫情均在仁德及東區街段，市府已立

即進行戶內外化學防治作業，並運用無人機進行孳生

源巡檢。目前臺南檢驗量能充足，針對附近住戶積極

健康監視及追踨關懷，請市民朋友放心。 

貳、 意見交流 

一 、柯委員承恩：臺南跟日本京都是姊妹市，但京都環境

古樸整潔、河川乾淨，市府應該全方位提升臺南的環

境整潔，包含河川運河水質的改善，及廁所等環境清

潔維持等，期許臺南能有台灣京都的美名，能和京都

一樣吸引國際人士前來，是國際人士最想去的地方。 

二 、戴委員元峰：科技轉型除了數位人工社會的轉型，還

有環境永續、節能減碳，這些轉型變化很大，2035 年

歐洲禁售燃油車，臺灣將面臨大量失業。在科技轉型
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及人才培育部分，教育局應對中小學師資培訓做出相

對應的改變，建議教育及職訓部門合作，安排教師至

科技產業、大專院校或相關公務部門進行參訪，了解

企業人才需求。 

三 、張委員財銘： 

（一） 建議市府與大專院校、國高中小學合作，成立數

位大使，開設服務學習或志工課程，協助在地商

家、小農等數位轉型。 

（二） 在人才培育方面，建議市府透過「數位賦能」輔

導、強化中高齡勞動力，引導中高齡者再投入就

業市場，驅動臺灣的經濟圈。 

（三） 在資訊安全方面，建議市府輔導成立跨公司虛擬

資安長，導入有強烈需求的產業，如診所等。 

四 、莊委員坤達： 

（一） 建議登革熱疫情管理能持續運用共照雲系統，透

過數位工具宣導、分群衛教，以互動式服務建立即

時、正確的資訊提供市民。 

（二） 推動數位治理應同時兼顧資訊安全，建議市府運

用共照雲 50 多萬會員進行沙盒實驗，加速推動政

府數位轉型。 

五 、蘇委員振綱： 

（一） 在既有基礎下，市府與南管局能持續合作，提升

軟硬體條件，營造於有利人才移居的環境，吸引更

多國際人才匯聚臺南就業及生活。 

（二） 請市府加強推動南科園區內的資源循環利用，如

興辦再生水廠等，兼顧經濟發展與環境保護。 
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參、 會議結論： 

    針對今日委員所提出的建議，包括人才培育、AI 科

技運用、環境清淨、資源循環利用及國際人才移居等議

題，研考會將錄案列管，請相關局處研議參採，並持續追

蹤後續辦理情形。 

散會：當日下午 3時 10分 












